

I. MUNICIPALIDAD DE CALBUCO
REGION DE LOS LAGOS

SESION ORDINARIA
CONCEJO MUNICIPAL

ACTA N° : 27

DIA : 08 de agosto de 2013.

**I. MUNICIPALIDAD DE CALBUCO
CONCEJO MUNICIPAL**

A C T A N ° 27

1. En Calbuco, a 08 de agosto de 2013.
2. El Señor Alcalde y Presidente del Concejo, saluda a los Señores Concejales y abre la sesión en nombre de Dios y de la Patria.
3. Tipo Sesión: ORDINARIA.
4. Hora Inicio: 16:00 horas.
Hora Término: 19:00 horas.
5. ASISTENCIA.
CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ
CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE (CON COMETIDO)
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO.

FUNCIONARIOS MUNICIPALES.

SEÑORA CAROLA SANCHEZ – DIRECTORA DIDECO.
SEÑORA TANIA BAHAMONDE – DIRECTORA FINANZAS.
SEÑORA KAREN VICENCIO – DIRECTORA DE CONTROL.
SEÑOR ORLANDO BELLO – DIRECTOR SECPLAN.

PARTICIPAN

SECRETARIO.- SECRETARIO MUNICIPAL SR. LEONEL VILLARROEL
VILLARROEL.

6. TABLA.

- 6.1 Saludos Sr. Alcalde.
- 6.2 Lectura Actas.
- 6.3 Correspondencia recibida.
- 6.4 Cuenta Sr. Alcalde.
- 6.5 Informe Señoras Concejales Ana Celia Díaz Velásquez y Doris Villarroel Gallardo, su participación EM Curso Planificación Urbana con Identidad Local – Ecuador.
- 6.6 Presupuestos Participativos.
- 6.7 Subvenciones Municipales.
- 6.8 Hora de Incidentes.

7. DESARROLLO DE LA SESION.

7.1 LECTURA ACTAS N° 23.-

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Se pone en discusión el acta N° 23.-

El Concejal Sr. Nelson Villarroel manifiesta: Tengo un alcance en la última hoja, en mi intervención donde dice “quiero saber si van avanzando los muros productivos” y es módulos productivos.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: No habiendo más observaciones, se da por aprobada el acta N° 23.

7.2 CORRESPONDENCIA RECIBIDA.

1. Informe Comisión Deporte Concejo Comuna Calbuco 2013.
2. Informe resultado Presupuestos Participativos Calbuco 2013 – Territorio Isla Puluqui.
3. Documento del Sr. Franky Roman Argel Ojeda, en donde solicita se le reconsidere con la beca municipal, porque realizo todo el proceso como corresponde.
4. Documento del Comité Católico Capilla Abtao, en donde solicitan subvención municipal.
5. Propuesta Subvenciones año 2013.
6. Proposición modificación presupuestaria agosto 2013.
7. Documento del Centro Católico San Miguel de Chauquear, en donde solicitan subvención.
8. Invitación del Director Regional de Obras Hidráulicas, en donde invita a los señores Concejales a participar de la segunda participación ciudadana del Diseño de Ingeniería para la instalación de Servicio de Agua Potable Rural de Queullín, comuna de Calbuco.
9. Of. Ord. N° 41 de la Encargada de la Of. De Org. Comunitarias, en donde informa y hace participes a los señores concejales a actividad conmemorativa del Día del Dirigente Social.
10. Documento de la Junta de Vecinos de Huapi Abtao, en donde informa sobre situación ocurrida en el mes de junio en reunión de junta de vecinos.
11. Documento de la Agrupación de mujeres Hortaliceras Miramar Chayahue, en donde solicitan locomoción y combustible.
12. Documento del Sindicato Interempresas Pescadores Artesanales Cerqueros de Calbuco, en donde solicitan comodato por 25 años.
13. Documento de la Comunidad Indígena Quechalen Aitue, en donde solicitan subvención municipal.
14. Of. Ord. M° 173 de la Directora de Obras, señora Karen Vicencio, en donde informa sobre avance del ejercicio programático presupuestario, correspondiente al segundo trimestre del año 2013.

15. Propuesta subvenciones año 2013 del 08/08/2013.
16. Documento de la Junta de Vecinos N° 17 Unión y Amistad de Chipue – Nalcahue – Isla Huar, en donde informan sobre disconformidad por trabajos realizados a lo largo de todos los caminos de la Isla Huar.
17. Of. N° 102 del Encargado de la Oficina de Red Vial Sr. Cristian Maldonado, en donde adjunta planificación de trabajos a realizar desde el mes de agosto a diciembre de 2013.
18. Of. Ord. N° 61 de la Directora de Finanzas Sra. Tania Bahamonde, en donde remite Registro Mensual de Gastos de la Municipalidad y servicios traspasados de Educación y Salud correspondientes a los meses de abril, mayo y junio de 2013.
19. Of. N° 044 del Concejal Sr. Nelson Villarroel Castrillon, en donde solicita ripio para doña Eliana Adío de Almirante Latorre San Rafael.
20. Of. N° 043 del Concejal Sr. Nelson Villarroel Castrillon, en donde solicita reitera lo planteado en sesión de concejo día 04.07.2013, en relación a ayuda para doña María Eugenia Huirimilla de Daitao.
21. Of. N° 042 del Concejal Sr. Nelson Villarroel Castrillon, en donde solicita revisar la seguridad de garitas amarillas en ruta V-85.
22. Of. N° 041 del Concejal Sr. Nelson Villarroel Castrillon, en donde solicita se revise tema de escombros ubicados en calle Lynch, puerta de entrada a patios de la Escuela Eulogio Goycolea Garay.
23. Of. N° 043 del Concejal Sr. Nelson Villarroel Castrillon, en donde solicita Informe de poste de luz ubicado en calle Galvarinos Riveros con General Bonilla.
24. Of. Ord. N° 60 de la Directora de Finanzas Sra. Tania Bahamonde, en donde remite el Balance Acumulado de la Ejecución Presupuestaria correspondiente al periodo enero – junio año 2013.

7.3 CUENTA SEÑOR ALCALDE.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Pavimentación Calle Arturo Prat, según el Director de Seremi, hoy día nos dijo que se haría la licitación para esta pavimentación.

Se están enviando invitaciones al señor Intendente, Ministro de Salud, Subsecretario, para que puedan venir al Concejo o que nos puedan recibir en su despacho para plantear algunos temas de la comuna.

Hay una petición formal para la rebaja al combustible a Copec, ellos dicen que como empresa privada no están en la obligación de hacerlo, Isla Quihua quiere manejar solos el tema del gimnasio pero que la municipalidad se haga cargo de la administración de este. El tema de combustible es algo que va a quedar en el tapete, todos estamos interesados en que se baje el combustible, pero aun no hay nada claro.

El Concejal Sr. Ramón Andrade manifiesta: El tema que se esta peleando hoy día es el compromiso de la empresa Copec, respecto al valor preferencial de combustible

para la comuna lo cual no son dos pesos, tampoco es el acuerdo que se tomó con los microbuseros que van a Puerto Montt, ósea lo que se pretende es recuperar un valor de 50 pesos por litro.

El Concejal Sr. Pedro Yáñez manifiesta: Cuando el señor Alcalde hablo con Copec, ¿hablaron de la doble vía? Porque tengo entendido que ellos también querían ayudar con esa obra. Podríamos hacer una reunión en conjunto para ver qué solución podemos encontrar a todos estos temas.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Nosotros como autoridades debemos lograr que ellos nos ayuden con estos proyectos, sin embargo no hemos logrado nada concreto.

7.4 INFORME SEÑORAS CONCEJALAS ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ Y DORIS VILLARROEL GALLARDO. CURSO PLANIFICACION URBANA CON IDENTIDAD LOCAL – ECUADOR.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Se ofrece la palabra a las Concejales Señora Doris Villarroel y Ana Díaz.

La Concejal Sra. Doris Villarroel manifiesta: Guayaquil es una ciudad que tiene una población según sus datos del Censo de 2010 de 2.353.915 habitantes, los urbanos son dos millones trescientos aproximadamente y rurales 72.224, tienen un presupuesto anual de 576 mil millones de dólares, es una ciudad pequeña, el Concejo está compuesto por 15 Concejales con sus respectivos suplentes y cada Concejal tiene a cargo un tema específico. Tuvimos la oportunidad de reunirnos y conversar con la Concejala que era la Presidenta de los Arquitectos de Guayaquil y estaba a cargo del desarrollo urbano.

Quiero destacar que ella era arquitecta por lo cual manejaba mucho el tema, participan en la revisión de las bases y en la comisión técnica.

Guayaquil es una de las ciudades latinoamericanas de experiencias urbanas más valiosas que hay en diseño, la antigua administración tenía un tremendo desorden dentro del municipio, entonces el Alcalde que llegó el año 1992, cerró la municipalidad por dos o tres meses y empezaron a tomar medidas extremas para recuperar esta ciudad, porque el desorden, el caos, delincuencia, era tremendo, entonces la autoestima de sus habitantes era muy baja, nadie valorizaba nada, entonces ellos tomaron tres conceptos, los valores cívicos, la entidad cultural con identidad y un centrado acento en la filantropía, crearon unos programas bien políticos para rescatar las tradiciones.

La visión de la municipalidad de Guayaquil, es “Ser el Gobierno Local más eficiente del país en brindar obras y servicios, para lograr el mejoramiento de la calidad de

vida de la colectividad, a través de la gestión administrativa apropiada de los recursos, el uso de tecnología de información y el impulso de la actividad turística”, se dieron cuenta que era el mayor recurso que podrían tener, porque aprovechando las características de ciudad puerto y que mucha gente llegaba, ellos hicieron el mapa y vieron que sectores podían potenciar y de mayor atractivo turístico e intervenir.

La Concejal Sra. Ana Celia Díaz manifiesta: Ellos muestran mucho en sus presentaciones el antes y el después porque realmente fue un tremendo contraste. El municipio casi el 90% de su presupuesto era para el pago de los funcionarios, entonces este nuevo alcalde echó a todos y comenzó a contratar a profesionales de excelencia, entonces desde allí comienza el cambio para la ciudad de Guayaquil.

La Concejal Sra. Doris Villarroel manifiesta: El Malecón es un proyecto que se demoró 6 años en su construcción, dice que vivían como cloacas muchos niños los cuales cada vez que pasaba alguien por este lugar, los abrazaban y le robaban todo lo que podían.

La Concejal Sra. Ana Celia Díaz manifiesta: Los kioscos también tienen una gran exigencia de lo que venden y además pagan derecho.

La Concejal Sra. Doris Villarroel manifiesta: Hay muchos parques para los niños, adultos mayores y pagan un impuesto para que los mantengan limpios.

La educación universitaria en Guayaquil es gratis, ellos si le exigen rendimiento, en el caso de que se queden con ramos tienen que pagar.

Con respecto a los proyectos que ellos realizan, hay una corporación encargada de diseñar estos proyectos.

La Concejal Sra. Ana Celia Díaz manifiesta: Son 5 kilómetros de estructura, de esa forma nos imaginamos nuestro borde costero, es algo que se puede lograr por etapas.

La Concejal Sra. Doris Villarroel manifiesta: Agradezco al Concejo, que de verdad fue muy interesante.

7.5 PRESUPUESTOS PARTICIPATIVOS.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Se llevo adelante el proceso de presupuestos participativos en la Isla Puluqui, ustedes tienen en sus manos los proyectos priorizados según la votación de la población, hubieron 500 votantes.

VOTACION:

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE - SI

CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ – SI
 CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES GUTIERREZ – SI
 CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL – SI
 CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE – SI
 CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO – SI
 ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS
 GOMEZ - SI

RESULTADO DE LA VOTACION:

Acuerdo Adoptado por Unanimidad.

ACUERDO

APROBAR RESULTADOS PRESUPUESTOS PARTICIPATIVOS CALBUCO
 2013 – TERRITORIO ISLA PULUQUI, CONSIDERANDO 24 PROYECTOS
 QUE OBTUVIERON MAYOR VOTACION DE ACUERDO A INFORME
 ENCARGADO OFICINA PRESUPUESTOS PARTICIPATIVOS I.
 MUNICIPALIDAD DE CALBUCO.

7.6 SUBVENCIONES MUNICIPALES.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Subvenciones municipales, votemos la propuesta.

El Concejal Sr. Ramón Andrade manifiesta: La propuesta no se condice con lo que habíamos conversado.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Tenemos el Club de Rehabilitados, quienes fueron los que se llevaron la mayor cantidad de plata M\$2.814.-, después tenemos Comité Hortícola La Estrella de la Campana con M\$300.- Asociación Indígena Marimeli con M\$300.-, Coral Pedagógico Municipal de Calbuco M\$600 y Coro Polifónico Magisterio de Calbuco M\$600.-

El Concejal Sra. Patricia Pascuales manifiesta: Podríamos bajarle a la Asociación Indígena Marimeli a M\$300.- y que los otros M\$300.- queden para otra organización.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Me parece bien, votemos.

VOTACION:

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE - SI
 CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ – SI
 CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES GUTIERREZ – SI
 CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL – SI
 CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE – SI

CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO – SI
 ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS
 GOMEZ - SI

RESULTADO DE LA VOTACION:

Acuerdo Adoptado por Unanimidad.

ACUERDO

APROBAR SUBVENCIONES MUNICIPALES AÑO 2013 A
 ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL DE CALBUCO.

**7.7 PROPUESTA MODIFICACION PRESUPUESTARIA Y SUBVENCIONES
 MUNICIPALES AÑO 2013 A ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL
 DE LA COMUNA.**

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: La Comunidad Indígena Quechalen Aitue, necesita para que ellos entren en la Ruta cultural de los pueblos indígenas a nivel regional, tener baños en sus rucas, de no ser así quedarían fuera, ellos tienen plata pero no les alcanza, les falta M\$600.- lo mismo dice relación con la Comunidad Indígena Reñihue Auco Chayahue, la misma situación, ellos tienen un proyecto que ganaron y también les falta M\$600.-

La junta de vecinos de Quenu, a ellos les falta terminar el piso de su sede social, M\$300.- y la Junta de Vecinos Puntilla San Rafael, ellos tienen construida una sede social, pero les falta el saneamiento y cosas básicas en lo que es el funcionamiento de su local por M\$1.200.-

VOTACION:

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE - SI
 CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ – SI
 CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES GUTIERREZ – SI
 CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL – SI
 CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE – SI
 CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO – SI
 ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS
 GOMEZ - SI

RESULTADO DE LA VOTACION:

Acuerdo Adoptado por Unanimidad.

ACUERDO

APROBAR MODIFICACION PRESUPUESTARIA MUNICIPAL Y SUBVENCIONES MUNICIPALES AÑO 2013 A ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL DE CALBUCO.

7.8 SOLICITUD SINDICATO INTEREMPRESAS PESCADORES ARTESANALES CERQUEROS DE CALBUCO – AMPLIACION COMODATO.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: El Sindicato Interempresas Pescadores Artesanales Cerqueros de Calbuco, tienen en comodato a 10 años de bien inmueble ubicado entre las Calles Eulogio Goycolea, Manuel Rodríguez y Antonio Varas. Ellos están postulando a un proyecto del Gobierno Regional y como uno de los requisitos exigen que el comodato sea mayor, por lo tanto solicitan un comodato a 25 años y de esta forma obtener resultados favorables en su proyecto.

VOTACION:

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE - SI
 CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ – SI
 CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES GUTIERREZ – SI
 CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL – SI
 CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE – SI
 CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO – SI
 ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS GOMEZ - SI

RESULTADO DE LA VOTACION:

Acuerdo Adoptado por Unanimidad.

ACUERDO

APROBAR AMPLIACION A VEINTICINCO (25) AÑOS EL CONTRATO DE COMODATO SUSCRITO ENTRE LA ILUSTRE DE CALBUCO Y EL SINDICATO INTEREMPRESAS PESCADORES ARTESANALES CERQUEROS CALBUCO.

7.9 SOLICITUD COMITÉ DE TRABAJO SAN MIGUEL DE CHAUQUEAR.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: El Comité de Trabajo San Miguel de Chauquear – Isla Puluqui, solicitaron subvención para realizar arreglos en su sede social pero ahora necesitan una ampliación de ítem para realizar el cierre perimetral del recinto de la iglesia Católica San Miguel de Chauquear.

VOTACION:

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE - SI
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ – SI
CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES GUTIERREZ – SI
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL – SI
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE – SI
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO – SI
ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS GOMEZ - SI

RESULTADO DE LA VOTACION:

Acuerdo Adoptado por Unanimidad.

ACUERDO

APROBAR AMPLIACION DE GASTOS AL COMITÉ DE TRABAJO SAN MIGUEL DE CHAUQUEAR POR SUBVENCION MUNICIPAL ENTREGADA DE M\$250.000.-

7.10 HORA DE INCIDENTES.

La Concejal Sra. Doris Villarroel manifiesta: Hace tiempo atrás con don Pedro nos pidieron que tomáramos una situación que es el basquetbol como deporte en la comuna. La primera reunión que hicimos no asistió tanta gente, también hemos tenido reuniones con la otra contraparte, en este caso el encargado de la Oficina de Deportes Municipal y a raíz de esas conversaciones hemos hecho algunas propuestas que son consensuadas al Concejo, quiero hacerles entrega y también destacar algunas cosas, cuando el señor Alcalde nos dijo que era importante realizar la reunión con la señora Schettino, la verdad lo que más se requiere porque entre el análisis situacional que se hace hoy día por un lado esta escuela de basquetbol deportes Calbuco y que ha estado participando del campeonato LIBSUR, creo que los objetivos principales de esta oficina son el basquetbol formativo, ellos han hecho proyectos con el 2% del Fondo Regional y ellos han decidido participar del LIBSUR y como consecuencia de ello, de tanta derrota nació como otra organización este grupo de amigos del basquetbol que se hacen llamar y que lo tuvimos aquí en el Concejo, por cierto que ambas partes concuerdan que esta disciplina si se trabaja bien, nos daría una identidad deportiva de la comuna, es decir Calbuco históricamente ha sido destacado por el basquetbol y el basquetbol laboral específicamente, nacieron varias figuras seleccionados nacionales en Calbuco, pero sin embargo no es una practica masiva.

Tratando de consensuar hemos concordado algunas propuestas que yo se las voy a entregar y puedan ustedes estar en acuerdo o desacuerdo, ambas partes coinciden que esta disciplina puede dar una entidad deportiva y para ello deben darse tres aspectos:

que el basquetbol en Calbuco sea el deporte que se practique masivamente, que involucre en este proyecto a jóvenes en las escuelas y que el DAEM tenga un compromiso al respecto y que los profesionales jóvenes que hoy día están, se empoderen de esta disciplina, sobre todos los que tienen estatura que existe una real voluntad de apoyo y fomento de la autoridad comunal y desde la ciudadanía.

La idea es que siga la escuela de basquetbol y no proponer otra institución.

El Concejal Sr. Ramón Andrade manifiesta: Me gustaría también que para las reuniones se me considerara, porque yo también soy integrante de la comisión de deportes, porque si queremos mejorarlo no lo vamos hacer con dos personas, considero que no es lo correcto. Quiero proponer que los recursos que entreguemos para el basquetbol, no sea para ser competitivo en la LIBSUR, que sean para los primeros años solo para formación y en base a eso vayamos a competir en tres años, porque generalmente las platas que entregamos eran solo para ir a competir a la LIBSUR, por lo tanto yo propongo es que los recursos que entreguemos sean para la formación y no para competir.

La Concejal Sra. Doris Villarroel manifiesta: Yo quiero debatir dos cosas, yo creo que primero se nos dio una idea de disciplina, en base a esa tarea hemos creado este informe, ahora por que seguir con la idea de la competitividad, porque cuando estuve en deportes Calbuco, una porque mi hijo jugaba ahí, cual era la razón y expectativa aquí tenían los niños, era porque ellos allí se lucían, los motivos que se le puede dar al a escuela formativa tiene que ver con la participación en la competencia.

El Concejal Sr. Pedro Yáñez manifiesta: El tema de las becas municipales, no sé si se ha entregado respuesta a tres peticiones, de la señorita Soledad Carrillo, de don Franklin Ramón Argel Ojeda y también de la señorita del Rosario que hizo llegar el Diputado Vallespín, la asistente social tendría que entregar los informes correspondientes para analizarlos.

El Concejal Sr. Nelson Villarroel manifiesta: Hablé con el Director del Hospital, sobre la salud primaria y ellos no tienen ningún problema en estos momentos, tienen un equipo de ocho médicos, tienen profesionales, 60 personas, están en una primera etapa de arreglo para el hospital y son tres etapas, me dijo que un mes antes les presentaron los requerimientos al Desam y que no contestan, me dijo que prestaban un medico una vez a la semana para que realicen rondas medicas al Departamento de Salud Municipal.

El 30 de julio venció, entraron actualizados y nuevos especialidades y menciones en la formación técnico profesional, tal como quedo en estos momentos es el listado de especialidades y mención, tiene rubro maderero, especialidad forestal, muebles y terminaciones de la madera, agropecuario, agricultura, alimentación, elaboración industrial de alimentos y gastronomía, mención en cocina, pastelería y repostería, construcción, mención en edificación, terminaciones de la construcción, obras viales de infraestructura, refrigeración y climatización, instalación de sanitarios y montaje industrial, todo eso en la construcción, en metal mecánica, mecánica automotriz e

industrial, con mención en maquinas, herramientas, matriceria y mantenimiento de electromecánico y construcciones mecánicas, en electricidad y electrónica, marítimo, acuicultura, pesquería, naves mercantes, operación portuaria, minero, en prospección minera metalurgia extractiva, asistencia en geología, grafico, grafica, dibujo técnico, confecciones, vestuario y confección textil, administración, tienen mención en logística y recursos humanos y contabilidad, salud y educación atención de párvulo , atención en enfermería y adultos mayores.

Es muy importante que nosotros sepamos esto, cuáles son nuestras necesidades y que podemos implantar en los liceos.

El Concejal Sra. Patricia Pascuales manifiesta: Voy hacer entrega del Oficio N° 19, el cual indica que yo visité el Pasaje Los Pinos, en San Rafael, los números 121, 123 y 133, que tienen un problema con su basura, no existe ningún contenedor.

Me gustaría que fuera posible que una asistente social visite a una persona de Daitao, quien sufre de un cáncer al colon, en estos momentos se están manteniendo con la buena voluntad de los vecinos del lugar.

Consulta, han llegado vecinos de la Fisca y la Campana, que dicen que no les está llegando agua.

El Concejal Sr. Ramón Andrade manifiesta: La Junta de Vecinos de Pargua Alto nuevamente reitera compromiso realizado en este Concejo Municipal.

En el Pasaje San Sebastián al final, solicito que se oficie a Red Vial, porque hay unos niños que salen de un sector de la Pampa y el barro que existe es terrible.

El Concejal Sra. Patricia Pascuales manifiesta: Quiero comentar documento de doña Narcisa Arriaga, ella es dentista del departamento de salud, indica que estaría por terminar su contrato de trabajo en el mes de agosto por exceso de licencias, yo solo quiero comentar que me encontré con sus certificados y solicito que la consideren porque ella está en una situación peligrosa.

El Sr. Alcalde y Presidente del Concejo levanta la sesión a las 19:00 hrs.

**RUBEN CARDENAS GOMEZ
ALCALDE COMUNA CALBUCO**

**LEONEL VILLARROEL VILLARROEL
SECRETARIO MUNICIPAL**

CALBUCO, 08 de agosto de 2013.